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证券代码：002573                         证券简称：清新环境 

 

北京清新环境技术股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2021-11-03 

投资者关系活

动类别 

特定对象调研          □分析师会议 

□媒体采访              □业绩说明会 

□新闻发布会            □路演活动 

□现场参观 

□其他 

参与单位名称

及人员姓名 

中信建投资本  罗元锋 

招商证券  朱纯阳、郑玮琨 

首创证券  董海军、邹序元 

安信证券  郭  雪、陈冬睿 

华创证券  庞天一 

银河证券  严  明 

万江锦投资  闫红召、乔利民 
 

时间 2021 年 11 月 3 日 

地点 北京市海淀区 

上市公司接待

人员姓名 

总 裁  李其林 先生 

财 务 总 监  蔡晓芳 女士 

董事会秘书  秦 坤 女士 
 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

一、董秘介绍前三季度业绩情况 

公司业绩逐步回暖，前三季度归母净利润 3.47 亿元，已超过去年全

年归母净利润 2.10 亿元。2020 年受疫情及国际油价影响，毛利率为

14.22%，今年影响减弱，毛利率稳步回升，三季度末提升至 23.75%。今

年第三季度开始，公司的业绩拐点已经呈现，各项数据、指标均稳步提
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升。 

公司目前的业务主要分为环境治理、资源再生利用、节能三个板块。

环境治理是公司目前营收占比最大的板块，前三季度营收占比约 75%，

业务主要为烟气治理及水环境治理；资源再生利用板块去年受国际油价

较低的影响，整个板块出现了亏损，今年油价回归理性，资源利用项目

于一季度实现扭亏，前三季度已实现近 3000 万净利润；节能板块依托

供暖项目及余热利用资产，对公司整体的业绩贡献度持续提升，前三季

度实现收入 2 个多亿。 

今年公司订单情况也呈现稳步提升。2020 年工程订单约 20.4 亿元，

今年截至三季度末，订单金额已翻倍。2021 年公司订单呈现两个特点，

第一，新增新能源建设订单，目前订单金额约为 15 至 20 亿元；第二，

其余订单中非电领域的订单明显超过了电力领域订单。 

公司今年来还有三个方面的变化，首先，公司依托工程建设的多年

经验，响应国家碳中和号召，积极参与到新能源的建设中来；其次，公

司今年通过资本运作投资了一些具备成熟技术的优质公司，依托深水咨

询与国润水务，轻重资产搭配，快速切入水治理领域，依托四川天晟源

布局环境监测及土壤修复领域；最后，公司危废板块除了之前在四川境

内的两个新建项目，今年在新疆地区也进行了拓展。其余业务稳中有升，

公司业绩拐点明显。 

 

二、总裁介绍公司战略规划 

环境行业正呈现综合发展的业态，公司目前正迈向多元化发展，从

传统的工业烟气治理向环境综合服务商进行转型，目前已逐步扩展到水

务、固废、土壤修复等新领域。公司一直以来具备明显的工业基因与技

术优势，未来随着碳中和的深化推进，整个行业都将发生积极的变化，

清新在工业领域深耕多年，拥有丰富的工程经验及优质的客户资源，公

司将顺应碳中和发展大势，围绕工业客户做一些延伸，与合作伙伴共谋

企业发展之路。此外，国润水务、深水咨询业务主要聚焦于市政方面，

未来将依托目前“工业+市政”的储备，为公司去服务大集团、区域客
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户、政府等，提供了充足的底层支撑。过去公司业务较为单一，业绩上

下波动较大，今后随着业务板块逐渐增多，业绩将越来越稳定，抗风险

能力也将进一步增强。 

 

三、问答交流 

1、问：与山西建龙合作屋顶分布式光伏发电项目情况如何？ 

答：“山西建龙 20MW 屋顶分布式光伏发电项目”是公司承接的第一

个屋顶光伏发电项目，公司是该项目的总承包单位，山西建龙钢铁有限

公司落实“双碳”要求，委托集团兄弟企业北京志能祥赢节能环保科技

股份有限公司并利用该公司新建冷轧、钢管及焦炭料仓的屋顶总包承建

的光伏发电项目。项目总容量为 20MW，采用“自发自用”模式，建成

后每年可节约标煤约 6636 吨，减少二氧化碳气体排放 20927.60 吨，实

现降本增效、绿色低碳的目标。 

 

2、问：请介绍公司的屋顶分布式光伏发电业务未来发展？ 

答：公司响应国家战略，积极布局新能源建设，公司以电力领域烟

气治理起家，电力客户群体众多，电力客户正在从火电逐步转型，依托

客户转型，公司作为环境治理的综合服务商，可为其综合转型提供服务；

其次，公司凭借多年的工程经验，工程施工水平高、快速建设能力强，

工程质量有保障；公司作为国有控股上市公司，具备资金优势，可积极

参与新能源市场上的 EPC 项目。 

 

3、问：公司未来会持有电站吗？ 

答：公司目前为节能环保公司，将继续与电力集团客户协同发展，

为其提供相应服务，暂不考虑持有电站。 

 

4、问：废钢领域发展前景，公司的废钢领域布局的情况如何？ 

答：我们判断环保产业未来将延续生态化、低碳化和资源化的路径

发展，资源化实际核心就是循环经济，金属资源化也是一种资源利用。
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当前国内资源化比例较低，远低于国外水平，长期来看具有充足的成长

空间。目前，由于应用场景及回收区域比较分散，废钢回收行业整体还

呈现分散的情况，行业内以规模小的民营企业居多，未来回收领域会逐

步规范。 

 

5、问：资源回收利用细分子领域较多，优势如何整合？未来怎么

突破？ 

答：资源回收领域的细分领域众多，企业虽然将多元化发展，但是

每一个赛道不可能全部加入，并且很多细分赛道的商业模式还不成熟。

公司将通过局部区域先期积累，积累足够的量，再向外突破，短期在资

源回收利用上，主要以废钢和金属为核心。 

 

6、问：公司未来各版块业务将如何？ 

答：去年营收约七成来自烟气治理，其余业务占比三成。未来，水

务业务稳重有升，将成为公司重要板块，以控股股东签署的业绩承诺金

额来看，水务板块明年净利润将突破两亿元。未来公司将在环保类新建

或改造项目上保持持续跟踪。除了公司自身的线性增长外，并购整合的

方式还会给企业带来非线性的增长，但非线性的部分目前还无法预期。

公司未来将继续往非电领域拓展，致力成为集气、水、固于一体的环境

综合服务商。 

 

7、问：废钢废铁板块的补贴持续性怎么样？如何保证项目盈利？ 

答：补贴主要是两方面的，一是国家层面在税收方面会有一个补贴，

比如说即征即退，这种补贴比较长期和持久，还有一部分是地方政府的，

地方政府为鼓励行业在当地的发展会出台补贴政策。公司一般进入这些

地区或领域，基本都会与政府协商至少五年及以上的补贴政策。 

 

8、问：拉闸限电对钢铁厂产能限制，是否会影响公司的业务？ 

答：近一段时间，国内部分区域出现了拉闸限电情况，一是由于煤
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价较高，电价基本固定，但近期煤价已回归正常区间；二是由于环保政

策等方面原因。公司认为拉闸限电的情况是短期和局部的，新能源受外

界自然条件影响，存在一定的稳定性问题，若未来以新能源作为主力能

源，火电作为补充能源同样具备不可替代性。未来，新能源的储能性、

稳定性还需要一个长周期才能形成。 

 

9、问：国外的业务情况如何？ 

答：目前，公司印度项目因疫情原因使工期受到一定影响，但公司

持续落实本土化政策以防范国际业务风险，同时与项目业主保持积极沟

通，目前印度项目执行工作仍在正常推进。德国合资公司主要经营邮轮

烟气治理业务，受国际疫情影响，环境治理项目进展及日常经营受到了

一定影响，经股东双方友好协商，拟根据德国当地相关规定，对项目公

司进行相应处理。 

附件清单 

（如有） 
无 

日期 2021 年 11 月 3 日 

 


